

COMENTARIOS AL "PROYECTO INTERNACIONAL PARA EL DESARROLLO DE LAS PESQUERIAS EN EL ATLANTICO CENTRO-ORIENTAL"

El documento presentado consta en realidad de dos partes: un proyecto de puesta a punto y el verdadero proyecto de desarrollo regional. El primero de estos proyectos en parte pueda considerarse en marcha pues se inició en julio del presente año. El verdadero proyecto se inicia en 1974 y tiene una duración de 4 años.

En toda la región acogida a los auspicios de la COPACE se inició un fuertísimo desarrollo de la pesca a partir de 1950. En 1969 esta pesquería experimentó un nuevo empuje con la puesta en explotación de importantes recursos pelágicos ubicados entre los paralelos 10 y 26° N. Durante este mismo periodo en términos generales a partir de 1961, se desarrollan de forma intensa e industrializada las importantes pesquerías de cefalópodos en aguas cercanas a Villaciñeros. Por fin y de manera reciente potentes flotillas de pesca pelágica, tanto de cerco como de arrastre explotan intensamente los recursos pelágicos. Con anterioridad a estas fechas los recursos pesqueros del área de la COPACE fueron explotados siguiendo dos técnicas diferentes: desde Mauritania hacia el sur se trató de una pesca artesanal y primitiva a base principalmente de piraguas. La zona norte ya estaba caracterizada por pesquerías bastante desarrolladas debido en gran parte a la acción de las flotas españolas, portuguesas y especialmente en los últimos tiempos, marroquíes. El desarrollo rapidísimo de las pesquerías de esta zona es una consecuencia de la elevada capacidad técnica de muchos de los países explotadores de estas aguas: cerca de 20 países ribereños y otros tantos no ubicados en la zona. A estos últimos y especialmente a algunos de ellos se debe el enorme incremento de la pesca en esta zona. En la actualidad se estima que las capturas totales se acercan a las 3 millones de toneladas anuales, siendo el número de barcos de tipo industrial unos 600 según las estadísticas reseñadas en el documento presentado por FAO. Sin duda en estas cifras no se incluyen el elevado

número de embarcaciones españolas que laboran en aguas del Sáhara.

El proyecto que bajo los auspicios económicos del PNUD y la dirección técnica de la FAO se propone en el documento, DP 9/1 INT/72/074 (julio 1973) pretende desarrollar determinadas facetas indispensables para la consecución de una pesca óptima y racionalizada: estadísticas, datos biológicos, valoración y control de los recursos, etc., en el aspecto especialmente biológico y la promoción humana, control y promoción industrial y aspectos económicos en la faceta del desarrollo industrial. La sede del proyecto se establece en Roma dado las facilidades que ello representa por los contactos con FAO especialmente a través de la secretaría de la COPACE.

En el apartado (9-b del mencionado documento, contribuciones voluntarias de los diferentes países) cabría la posibilidad si se juzgara necesario, de posibles contribuciones españolas al proyecto. Podrían basarse en dos aspectos importantes: por una parte la colaboración científico técnica -especialmente prospección de nuevas zonas de pesca y valoración de los recursos- utilizando el "Cornide de Saavedra" y también admitiendo personal de los países ribereños para su formación científica en nuestros centros. Otro aspecto ya desarrollado en gran parte se sitúa a nivel de la formación profesional desarrollada en las escuelas de formación náutico pesquera.

Barcelona 28 de agosto de 1973

Dr. C. Bas
Profesor de Investigación